
Ata da Reunião do Conselho Regional de Meio Ambiente,
Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz da Subprefeitura

Aricanduva/Formosa/Carrão - Ano 2022 - Gestão 2022-2024
Ata nº 11/2022

Aos quinze de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três (15/2/2023), às dezenove
horas (19h00) iniciou-se presencialmente, na sede da subprefeitura do
Aricanduva/Formosa/Carrão, a décima primeira Reunião Ordinária do Conselho
Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz da
Subprefeitura Aricanduva/Formosa/Carrão (CADES-AF).

Estavam presentes:
Conselheiros do Poder Público: Rafael Meira (presidente do CADES e
subprefeito), Clovis Santos Ferreira (titular - subprefeitura) e Márcio Tavares
(suplente - subprefeitura).
Conselheiros da Sociedade Civil: Darlei Lemos Silva (titular), Isabela Minelli
D’Andréa (titular), Sônia Regina Martinez Shimada (suplente), Eder Francisco Silva
(titular).
Outros funcionários da subprefeitura: Cristine de Cassia Oliveira Pereira
(Supervisão Técnica de Limpeza Pública) e Victor Quartier (engenheiro agrônomo).
Munícipes: Leonardo Navarro, João Vitor Leh, Gabriela Giarola, Carolina Bertan,
Denis, Wagner Leh e Juliana Mazza.

Ausentes: Bruno Pimentel - SMDHC, Hester Hadassa Brito dos Santos (titular),
Diego de Oliveira Lessi (titular), Oswaldo José de Moraes (titular - SVMA) e Maria
da Glória Gomes da Silva (titular).
Ausências justificadas: Guilherme Augusto Freitas Pozze (titular), Iracema
Aparecida Sanchez Ramos (titular).



Pauta da reunião:
01. Aprovação da Ata da 10ª Reunião Ordinária e conferência do quórum
02. Informe dos conselheiros

02.1 Funcionamento do CADES-AF e projetos
02.2 Cronograma de reuniões
02.3 Ofícios em andamento

03. Projetos para a região
04. Informe dos munícipes
05. Encaminhamentos

01. Aprovação da ata da décima reunião e conferência do quórum. A ata nº
10/2022 referente à 10ª Reunião Ordinária do CADES foi aprovada integralmente
em plenária e encaminhada para publicação em Diário Oficial. Sônia esteve na
qualidade de conselheira titular considerando que houve ausência de conselheiros
titulares.

02. Informe dos conselheiros. 02.1 Funcionamento do CADES-AF e projetos.
Isabela fez uma breve apresentação sobre o funcionamento, os objetivos,
competências, atribuições e desejos do CADES.

02.2 Cronograma de reuniões.
REUNIÃO DATA E HORÁRIO

12ª Reunião Ordinária do CADES-AF 23/03/2023 às 19h às 20h30

13ª Reunião Ordinária do CADES-AF 19/04/2023 às 19h às 20h30

14ª Reunião Ordinária do CADES-AF 17/05/2023 às 19h às 20h30

15ª Reunião Ordinária do CADES-AF 28/06/2023 às 19h às 20h30

16ª Reunião Ordinária do CADES-AF 19/07/2023 às 19h às 20h30

17ª Reunião Ordinária do CADES-AF 16/08/2023 às 19h às 20h30

18ª Reunião Ordinária do CADES-AF 20/09/2023 às 19h às 20h30

19ª Reunião Ordinária do CADES-AF 18/10/2023 às 19h às 20h30

20ª Reunião Ordinária do CADES-AF 22/11/2023 às 19h às 20h30

21ª Reunião Ordinária do CADES-AF 13/12/2023 às 19h às 20h30

Cristine e Victor apresentaram brevemente seus trabalhos na subprefeitura,
sobretudo nos temas de limpeza urbana e arborização.

02.3 Ofícios em andamento. Clovis deu devolutivas sobre todos os ofícios
que estão ou estavam em andamento.



03. Projetos para a região. Foram mencionados os dois projetos para a região que
já haviam sido discutidos durante todo o ano de 2022. Um deles versa sobre
educação ambiental e resíduos sólidos e outro também sobre educação ambiental e
arborização urbana.

Para o projeto “Floresta na Cidade”, Victor reforçou que seria importante termos
acesso ao Manual de Arborização e fazermos um levantamento prévio das ruas nas
quais entendemos faltar arborização (destacou que é importante ter em média
1,90m de calçada). Algumas sugestões de locais para plantio que apareceram
também por meio dos munícipes foram: calçada do cemitério, canteiro da Aguiar da
Beira, entre outros.

Também com relação a esta pauta, Rafael mencionou que a Sra. Márcia, da DRE da
região, começou um projeto ambiental e seria interessante agendar uma conversa
entre CADES e DRE e analisar as sinergias.

Além disso, Rafael mencionou sobre um PL para tornar um canteiro central da Abel
Ferreira um parque linear. Clóvis ficou de nos enviar o número desse PL para o
conselho avaliar e apoiar se for o caso.

Sobre a proposta envolvendo educação ambiental/resíduos orgânicos, a senhora
Cristine alertou para o fato de que o tema, infelizmente, foge à alçada da
subprefeitura, explicando que há assuntos que, devido à burocracia, precisam ser
analisados mais detalhadamente. Isso porque há questões que, além de complexas,
envolvem outras secretarias. Ela quis saber se existe recurso financeiro para o
projeto, recebendo como resposta que, infelizmente, ainda não.

Ainda a respeito dos dois projetos apresentados pelo Cades, o conselheiro
Francisco pontuou o impacto positivo das iniciativas em outras áreas da
sub-prefeitura, como saúde, já que as propostas dialogam diretamente com as
comunidades.

O conselheiro destacou, ainda, a necessidade de maior atenção, por parte da
Sub-prefeitura, ao projeto do Parque da avenida Guilherme Giorgi, que segue
parado na Câmara dos Vereadores. Como resposta, o sub-prefeito se comprometeu
a buscar uma reunião do Cades com a vereadora corresponsável pelo projeto.

Também falou-se sobre a Virada ODS e o fato de que este ano o evento será
descentralizado, o que abre espaço para que façamos um trabalho de divulgação e
conscientização sobre a Agenda 2030. Já que a última edição, realizada pela
Prefeitura no Parque Ibirapuera, teve baixa adesão por parte da população. O Clóvis
ficou de encaminhar aos conselheiros o material a respeito da Virada.

04. Informe dos munícipes. Foram disponibilizados formulários para que os
munícipes preenchessem sobre as questões da região. Alguns munícipes trouxeram
em suas falas as suas questões e outros enviaram posteriormente por e-mail ou
mensagem.

05. Encaminhamentos finais



Agendar conversa entre CADES e DRE da região. Rafael vai passar o
contato da Márcia;
Compilar documentos necessários para arborização urbana (manuais,
normas, se possível na versão impressa). Victor vai enviar;
Conselheiros atualizarão o projeto “Floresta na Cidade” e iniciarão uma
listagem de ruas e espaços para o plantio;
Clóvis enviará o número do Projeto de Lei que trata sobre a criação do
parque linear no canteiro central da Abel Ferreira;
Clóvis enviará material sobre a Virada ODS;
Organizar um calendário de reuniões com atores importantes para a região
(associações de moradores, PAVS, escoteiros, administração CERET,
conselho participativo);

Conselheiros eleitos pela Sociedade Civil

______________________________
Darlei Lemos Silva
Conselheiro Titular

______________________________
Sônia Regina Martinez Shimada

Conselheira Suplente

______________________________
Isabela Minelli D’Andréa

Conselheira Titular

______________________________
Eder Francisco Silva
Conselheiro Titular

Conselheiros indicados pelo Poder Público

______________________________
Clóvis Santos Ferreira

Titular - subprefeitura/AF

______________________________
Márcio Tavares da Silva

Suplente - subprefeitura/AF

______________________________
Rafael Dirvan Martinez Meira

Presidente CADES - subprefeito

São Paulo, 23 de março de 2023.

Ata aprovada na 12ª reunião ordinária de 23/3/2023 e assinada pelos
conselheiros presentes.


